



民謡は庶民の歌、大衆の歌です。地に汗を流したうらせ、雪に漬され、波に酔かされ、悲しみと少々の喜びと、反逆のころの交錯するなかで民謡が芽生え、大衆が詞を作り、曲を作り、それぞれの郷土の特色をもつて伝えられました。新津市にもかつては数多くの民謡があ

民謡をたずねて

「思うて居れども 先きや気木がつかぬ 先が竹やら キがつかぬ ハア ドッコエ ドッコエ

であるとともに、文化財でもあります。また、時代の移り変わりを教えてくれる証人ともいえます。しかし、この文化財も、戦後の生活様式が大きく変わるにつれ、古い暮らしや労働のものは消滅の道をたどりだしました。市史編さんの業務の一つとして、民謡の調査とその記録保存が、いま急がれています。

これは、新津油田全盛時代に、坑夫たちの間で歌われた労働の唄「軽便唄」です。往時の油井は機械掘りではなく、土籠掘りでした。これを「軽便唄」と呼んでいたところから、この名がつけられました。

お馴染みの「新津松坂」は古くから伝わる盆踊り唄です。「松坂」の名は広く分布しており、もとは神社などの祭礼歌だったものが酒席の祝い歌となり、さらに盆踊り唄へと変わってきただという説があります。このほか「甚句ぶ」もあり、村々に勇ましい太鼓の音を響かせて盆踊りがたちまじり、小合方面には「ろかい節」も伝わっていました。また、各地に「獅子舞歌」があり、祭礼のときには獅子舞が盛んに行われた時代もありました。

新しい民謡として「新津小唄」、「四季の新津」、「小合音頭」などがありますが民謡は、遠い祖先の暮らしを語る代弁者であるとともに、文化財でもあります。また、時代の移り変わりを教えてくれる証人ともいえます。しかし、この文化財も、戦後の生活様式が大きく変わるにつれ、古い暮らしや労働のものは消滅の道をたどりだしました。市史編さんの業務の一つとして、民謡の調査とその記録保存が、いま急がれています。

税に関する標語で吉田君が局長佳作

新津税務署では、中学生を対象に「税に関する標語」を募集しましたが、当市から次の方が入選されました。
●税金は豊かな社会のエネルギー
●みなおそうみんなのための税金を
●税金に託す我が夢明るい社会
●富貴を正しく納めて明るい未来
●富川一浩君(一中)

●税金は豊かな社会のエネルギー
●税金に託す我が夢明るい社会
●富貴を正しく納めて明るい未来
●富川一浩君(一中)



満願寺獅子踊りの唄にのせて

秋葉公園から逃げていた鹿が、十二月一日捕獲されました。これは田家二丁目地内に捕獲のため柵を逃亡中の鹿を捕獲

秋葉公園から逃げていた鹿が、十二月一日捕獲されました。これは田家二丁目地内に捕獲のため柵を逃亡中の鹿を捕獲

秋葉公園から逃げていた鹿が、十二月一日捕獲されました。これは田家二丁目地内に捕獲のため柵を逃亡中の鹿を捕獲

秋葉公園から逃げていた鹿が、十二月一日捕獲されました。これは田家二丁目地内に捕獲のため柵を逃亡中の鹿を捕獲

お買物、ご用命は市内で

改築工事完了により 左記の場所に移転しました。 ニイツ動物病院

獣医師 白杉友義・獣医師 白杉多恵子 ☎4-6262

